

La reforma energética es una gran oportunidad para las empresas privadas: Moody's

Extracto de la entrevista con Adrián Garza, analista de Infraestructura de Moody's México, en el noticiero "Enfoque Primera Emisión", conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.

MARTIN CARMONA: Vamos a hacer contacto con Adrián Garza, él es analista de Infraestructura de Moody's México. Adrián ¿cómo te va? Buenos días.

ADRIAN GARZA: Buenos días, muchas gracias. Todo bien. ¿Ustedes qué tal?

MARTIN CARMONA: Bien, gracias. Adrián, preguntarte ¿cómo estás viendo la negociación de esta reforma energética, de las leyes complementarias? Ayer salió la primera en la Cámara de Diputados, se han establecido una serie de disposiciones que serán las comisiones o las cuotas que tendrán que pagar aquellos que estén trabajando en un campo mexicano, en alguna zona del territorio nacional. ¿Cómo lo estás viendo? ¿Cuál es la primera lectura que hace Moody's?

ADRIAN GARZA: Mira, definitivamente es un momento muy interesante el que estamos viviendo desde diferentes perspectivas. Como sabes, en Moody's calificamos no solamente empresas sino también calificamos estados y municipios, calificamos al soberano, entonces la verdad nuestra lectura es diferente desde el punto de vista de donde la veas.

Como primer paso, yo te diría que a principios de año subimos la calificación del país no solamente resultado de la reforma energética sino de todas las reformas que se hicieron y por el potencial de crecimiento que le vemos.

En un segundo término, la reforma energética creemos que es una gran oportunidad, que abre grandes oportunidades para las empresas privadas. En términos generales, como sabes, va a abrir los sectores de energía de una manera en la que antes no estaban abiertos y esto obviamente va a crear mucho negocio para empresas nacionales y extranjeras.

MARTIN CARMONA: ¿Tú crees que se vuelve interesante para las empresas en el exterior? ¿Se ha hablado ya de diferentes montos que podrán llegar al país en materia de inversión extranjera?

ADRIAN GARZA: Pues mira, varía mucho y creemos que hay empresas que ya están preparadas, empresas que tal vez estén esperando a que se termine esta legislación secundaria. Más que hablar de montos te diría que yo creo que el apetito por el sector en primera instancia y por el país ahorita tal vez en un contexto donde hay otras regiones en donde no se están dando las cosas tan bien, pues definitivamente estaremos en la parte alta de países a invertir los próximos años desde el punto de vista de los extranjeros.

MARTIN CARMONA: Se habla mucho del tema del petróleo ¿pero el sector eléctrico se vuelve atractivo también?

ADRIAN GARZA: Definitivamente. El sector eléctrico tiene una historia algo distinta a la del petróleo. Primero, es un sector que de cierta medida ya estaba abierto para la participación privada, bajo esquemas de productores independientes que le vendían su energía exclusivamente a la CFE y de autoconsumo, empresas que tienen su propia generación para abastecer sus necesidades.

Entonces en ese sentido hay un camino, creo yo, ya recorrido y creo que eso mismo va a hacer que también el interés al menos de empresas privadas que no necesariamente están en el giro de la energía, vayan a querer participar.

Y por otro lado, la CFE es una empresa distinta también en el sentido de que el petróleo es algo que se extrae de la nación, propiedad de la nación, y la energía se genera y la puedes generar tú o yo, y tiene otro tipo de regulación.